



## 見学旅行★沖縄

### 「楽しかった見学旅行」 水本博貴

見学旅行で1番楽しかったことはマリンスポーツです。僕はまずクルージングで船に乗りました。沖縄の海は青くとても綺麗で船から海面を見ると珊瑚も見ることができました。次にカヌーとペダルボートに乗りました。カヌーは漕ぐのが少し大変でした。次はいよいよバナナボートです。バナナボートはスピードがあってちょっと怖かったけど面白かったです。バナナボートが終わったあとは泳いだり、ビーチフラッグなどをして沖縄の海を満喫しました。2番目に楽しかったのは自主研修です。自主研修では国際通りに行き、いろいろなお店に行きました。国際通りにはお土産や置き物、Tシャツなどたくさんの物がありました。僕は国際通りではアロハシャツとお土産を買い、そして夕食はパスタを食べました。

次はミッションについてです。僕のスペシャルミッションはオキナワフルーツランドでの挨拶で、上手くできたと思います。ミッションは首里城公園で歴史を学んだり、シーサーに色付けや黒糖作りのほか、フルーツランドで珍しいフルーツの調査や美ら海水族館の世界初と世界1の調査などいろいろありました。首里城では城内の大きな門や豪華な内装などを見学しました。水族館での世界初はジンベエザメの複数飼育と珊瑚の大規模飼育展示で、世界1は巨大アクリルパネルの大水槽でした。他にも色々な海の動物が見れて楽しかったです。平和学習では千羽鶴の献納をしたり北霊碑に花を手向けたりして黙祷を行いました。系数壕にも行きました。壕の中では真っ暗な中を懐中電灯を付けて歩きました。中には当時のものがあつたり爆発で飛んだドラム缶が天井に刺さっていたりしました。途中、懐中電灯を消した暗い中でガイドの人が戦争のことを話してくれました。おきなわワールドではエイサー踊りを教えてもらい発表会もやりました。玉泉洞では自然にできたとても大きな鍾乳洞や洞窟に住む生物を見学しました。見学旅行の移動中のバスの中ではバスガイドさんに沖縄の事や方言と方言で歌った童謡を覚えてもらいました。

2年生にとって1番大きな行事である見学旅行では戦争の悲惨さを知ることができ、とても勉強になりました。また、とても楽しむことができました。これからは自分の進路に向けて頑張っていきたいと思います。

ミッションとは、この見学旅行で生徒たちが課された課題のことです。



### 思い出を力に

たった、1ヶ月前のできごとです。2学年の生徒たちが沖縄の地に足を踏み入れ、これまでの人生で体験したことのないことを体験したのは、初めての飛行機だったり、真っ青な海で皆で泳ぐことだったり、伝統舞踊を習うことだったり……。生徒たちはここに書ききれないくらいの思い出を持って北海道へ戻ってきました。

高校では、たくさんの行事を経験させます。特に、本校ではこれらの行事を成功させるために教員は事前に綿密な準備を行います。なぜなら、これらの行事の経験が生徒たちの人生の思い出となり、その思い出が生きるための力になると信じているからです。今、高校で経験していることに比べ社会にでてからの経験はおそらく自ら意識しなければ、今ほどの感動を得ることができません。だからこそ、その感動を再び得たいと思える人となるように、自ら意識的に生きられる人となるように、私たちは生徒たちに行事を経験させているのだと思っています。それは見学旅行だけに限りません。

高校の3年間。今そこにいるときには、3年間は長く感じられるかもしれませんが、しかし、長い人生からすればたった3年間なのです。その3年間とは何と充実したものであるか、それはあとで振り返ったときにしか分からないかもしれません。充実した感動の時間が生きるための「力」となるように、私は日々指導を続けていきたいと考えています。

2A担任 石尾みどり



## AED講習会

11月27日(月)5・6校時に3年生を対象としたAED講習会を実施しました。11月6日(月)の救命救急講習会(2年生対象)に続き、深川消防署妹背牛署より大野真治氏に來校いただき、丁寧なご指導をいただきました。万が一の時には、2・3年生ともに冷静に行動できる基礎を身につけることができました。

なお、10月中旬、本校(職員室)にもAED(自動体外式除細動器)が設置されました。非常時には即対応できるように、職員一同、日頃より万全の備えを心がけております。

(養護教諭 坂本喜久)



## 大会報告

第2回大会となる「北海道高等学校バレーボール新人大会」が、12月8日～10日芦別市(総合体育館他)で行われました。今大会は、2月に行われる選抜優勝大会へむけて日々練習に取り組んでいるチームにとって、自分たちの力を確認するという大きな意味のある大会でした。準決勝、札幌大谷高校にセットカウント2-0で敗退。第3位という悔しい結果でありました。この悔しさをばねに、更なる努力を積んでまいりたいと思います。応援いただきました全校生徒や先生方、町民の皆様にご心より感謝申し上げます。

ありがとうございました。

第一回戦 妹背牛商業2-0月形

第二回戦 妹背牛商業2-0帯広大谷

準々決勝 妹背牛商業2-0旭川大学高校

準決勝 妹背牛商業0-2札幌大谷

第3位

## 行事予定

- |                               |                      |
|-------------------------------|----------------------|
| 1月15日 情報処理セミナー(～19日)          | 2月1日 予餞会             |
| 17日 後期全校集会                    | 2日 バレーボール春高北大大会(～4日) |
| 21日 全商情報処理検定                  | 5日 3学年家庭学習(～27日)     |
| 22日 カーリング授業(1学年)・簿記セミナー(～26日) | 8日 互助会レクレーション        |
| 23日 百人一首大会                    | 16日 卒業認定会議           |
| 24日 カーリング授業(2学年)              | 21日 学年末考査(～23日)      |
| 25日 カーリング授業(3学年)              | 25日 芸術鑑賞             |
| 28日 全商簿記検定                    | 26日 振替休日             |
| 29日 カーリング授業(1学年)              | 27日 防災点検日            |
| 30日 学年末考査(3学年)(～2/1)          | 28日 卒業式予行演習・同窓会入会式   |

## イルミネーション



水本 PTA 会長のご厚意により、発電機をお借りし、生徒にも手伝ってもらいイルミネーションを設置しました。近くに来たときはご覧ください。